



Navegador Indígena

- datos de los Pueblos Indígenas

Supervisar el cumplimiento de los compromisos asumidos en la Conferencia Mundial sobre los Pueblos Indígenas

La primera **Conferencia Mundial sobre los Pueblos Indígenas** (CMPI) se celebró en septiembre de 2014. Constituyó una oportunidad para compartir perspectivas y mejores prácticas para la realización efectiva de los derechos de los pueblos indígenas, entre ellos la consecución de los objetivos expuestos en la DNUDPI.

El **documento final** de la CMPI (A/RES/69/2.), adoptado por la Asamblea General de las Naciones Unidas, define una serie de compromisos que los Estados deben cumplir a fin de respetar, promover y avanzar en los derechos de los pueblos indígenas y defender los principios de la DNUDPI.

Estos compromisos están generalmente relacionados con el progreso en los derechos consagrados en la DNUDPI, y por tanto la mayoría pueden supervisarse directamente con los indicadores seleccionados para supervisar el cumplimiento de la DNUDPI en el marco del Navegador Indígena. En caso necesario, se han añadido indicadores adicionales para evaluar el cumplimiento de las obligaciones contraídas específicamente en la CMPI como, por ejemplo, el desarrollo y puesta en práctica de planes de acción, estrategias y otras medidas nacionales para alcanzar los fines de la DNUDPI.

En este sentido, el marco del Navegador Indígena puede emplearse para establecer una base de referencia y monitorear de manera periódica la progresión en el cumplimiento por parte de los Estados de los compromisos adquiridos en virtud del documento final de la CMPI.

Por lo tanto, los pueblos indígenas pueden maximizar el uso de recursos limitados al canalizar a través de un marco único múltiples fines de supervisión.

La **Tabla de Indicadores de la CMPI** presenta los compromisos que los Estados deben cumplir a nivel nacional tal y como manifestaron en el Documento Final de la CMPI, así como los indicadores propuestos para supervisar dicha implementación.

ESPECIFICACIONES TÉCNICAS DE LA TABLA DE INDICADORES DE LA CMPI

La Tabla de Indicadores de la CMPI recoge todos los compromisos concretos de los Estados. Sin embargo, se debe señalar que la tabla:

- No incluye declaraciones de políticas generales, que no tienen repercusiones operativas específicas y en consecuencia son difíciles de supervisar.
- No contiene expresiones imprecisas y de buenas intenciones para, por ejemplo, “reconocer los compromisos contraídos por los Estados” como mencionado en los párrafos 20 y 21, que abordan cuestiones fundamentales como tierras, territorios y recursos, pero no concretan compromisos claros ni uniformes de los Estados.
- No refleja compromisos para invitar a otros organismos, tales como el sistema de las Naciones Unidas, organismos de supervisión de tratados o el Consejo de Derechos Humanos, a emprender ciertas acciones.

Herramientas y recursos del Navegador

Indicadores para supervisor los resultados de la Conferencia Mundial sobre los Pueblos Indígenas (CMPI).

Otros recursos

[Documento Final de la Conferencia Mundial sobre los Pueblos Indígenas \(CMPI\), 2014 \(A/RES/69/2\)](#)

Disponible en:

http://www.un.org/en/ga/search/view_doc.asp?symbol=A/RES/69/2&referer=/english/&Lang=S